

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Sevilla, 15 (antes Leones)

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año X

Miércoles 4 de Noviembre de 1908

Núm. 2.762

Comité del partido Conservador de la villa de Don Torres

Presidentes honorarios.—Excelentísimo señor don Antonio Maera Montañez, excelentísimo señor don José Sánchez Guerra, excelentísimo señor don Juan Isasa y Echeñique, excelentísimo señor don José Contreras Carmona.

Presidente efectivo.—Don Faustino Moreno Madueño.

Vicepresidente.—Don Agustín Vioque Arévalo, exalcalde.

Vocales.—Don Antonio Vioque Fornet, exconcejal; don Fernando Madueño Pera, abogado, fiscal municipal; don Antonio González Rodríguez, del comercio; don Antonio Molina Fernández, secretario del juzgado municipal; don Juan Castro Alcalde, alcalde; don Francisco Hidalgo Rodríguez, concejal; don José Moreno Rabio, exconcejal; don Rafael Sánchez Alcalde, idem; don José Moreno Jurado, propietario; don José Madueño Gutiérrez, exconcejal; don Antonio Moreno Jurado, idem; don José Antonio Moreno García, propietario; don Fausto Rodrigo Moreno, idem; don Cristino Arévalo Gallegos, exconcejal.

Secretario.—Don Simón Muñoz Pineda, propietario.

Vicesecretario.—Don José Díaz González, del comercio.

Del Monte de Piedad

El Monte de Piedad nos ha remitido su última memoria con los datos estadísticos correspondientes a 1907:

En dicho establecimiento benéfico y su expresado año se han hecho 87.633 préstamos sobre alhajas y ropas por valor de 1.916.071 pesetas, que son 127 préstamos más y 10.427 pesetas menos que en el año anterior, y se han desempeñado ó renovado 81.615 partidas importantes 1.874.223 75 pesetas, ó sean 5.715 desempeños menos, y 41.719 75 pesetas más que en el último año.

Respecto á préstamos especiales con garantía de fincas, había existentes á 31 de Diciembre de 1906 cuarenta y dos escrituras públicas garantizando 493.875 pesetas. Durante el año de 1907 se han formalizado diecinueve préstamos nuevos por valor de 318.500 pesetas, habiéndose reintegrado por saldo de dos préstamos, y por cuenta de otros dos, 8.588 pesetas. Quedan, por tanto, cincuenta y nueve escrituras hipotecarias en garantía de 803.787 pesetas.

Caja de ahorros

En la Caja de ahorros, durante el año 1907, se han hecho 9.908 imposiciones, que representan 1.152.975 pesetas, que son 1.872 imposiciones y 234.106 pesetas más que en 1906. De estas imposiciones han sido nuevas 792, y por continuación 9.116.

En el mismo período se han satisfecho 980.482 89 pesetas por 4.412 reintegros; 197 reintegros y 180.002 72 pesetas menos que en el año anterior; 607 de estos reintegros fueron por saldo, y 3.805 4 cuenta.

Los intereses devengados por los capitales impuestos han sido en este año 98.281 58 pesetas; 5.033 89 pesetas más que el año anterior.

La cuenta de depósitos con interés cerró el año 1906 con 36 depósitos, que importaban la suma de 42.857 06 pesetas. Durante el año 1907 se han devuelto 27.259 pesetas, correspondientes á 5 depósitos, quedando por lo tanto, en 31 de Diciembre de 1907 una existencia en 31 depósitos y 15.607 06 pesetas.

Se pagaron este año por intereses 956 06 pesetas.

Finalmente importaron los productos pesetas 164.942 06, y los gastos 156.701 62, quedando, por lo tanto, una ganancia que pasa á capital de pesetas 8.240 44.

LOS ASESINOS DE LOS GUARDIAS CIVILES

Como fué su captura

La prensa de Sevilla, llegada esta tarde, trae noticias detalladas de como se realizó la captura de los criminales que mataron cerca de Jerez á la pareja de civiles que los conducía.

El hijo del alcalde de Pedraza se había encontrado en el campo, al dirigirse á un cortijo de su propiedad, á dos individuos que le infundieron sospechas por coincidir sus señas con las de los criminales fugados. Se lo dijo á su padre, y éste, que ya había recibido las hojas de filiación enviadas por el Gobierno, hizo entrega de las mismas á los guardias jurados, y tres parejas de éstos salieron por diferentes caminos á buscar á los criminales.

La pareja que formaban Lidoro Fernández y José Vergel marchaban á una distancia de dos kilómetros del pueblo, antes de tarde, serían próximamente las dos y media, y uno de ellos dijo al otro:

—¿No ves aquel hombre que camina por la linde?

Esto ocurría en el cerro de "Carretero", en una finca de don Francisco Bóhorquez, de viña y olivar.

Los guardas abandonaron sus caballerías, y con las tercerolas montadas se dirigieron al sitio en que se encontraba el sospechoso apuntándole con aquellas para que se parara.

El individuo, que era Conejero esperó á los guardas y al pedirle éstos los documentos que llevase, dijo que no tenía ninguno. Le preguntaron qué hacía por aquellos sitios, y manifestó que venía de las minas se dirigía á Málaga á buscar trabajo con su compañero, que se encontraba en una cueva inmediata.

Los guardas, siempre sobre aviso é intimidándole con las tercerolas, le exigieron que fuese con ellos á la cueva y llamara á su compañero.

Los guardas jurados se acercaron y con astucia supieron ganar las dos entradas de la cueva sin quitar la vista de Conejero y sin dejar de apuntarle.

Conejero, desde la puerta, llamó al Cojo que, según parece, estaba tendido descansando y se incorporó al oír á Conejero.

Éste le dijo: Justo, que aquí están dos guardas de campo.

El Cojo se asomó á la puerta de la cueva, y, súbitamente, sin que pudiera reponerse, los guardas le sacaron con sus tercerolas, y le gritaron que como se moviese lo mataban.

Sorprendido el Cojo, salió de la cueva, diciendo: ¿Pero, señores, qué pasa? Enseguida los guardas hicieron que se dieran las manos y, sin dejar de apuntarlos, les amenzaban con dejarlos en el sitio si intentaban huir.

Conejero había salido de la cueva para dirigirse al sitio en que estaba un hombre cogiendo aceitunas y pedirle candela para encender un cigarrillo.

Los guardas le vieron cuando ya regresaba á su escondite.

Una vez cogidos los criminales de la mano los guardas llamaron al jornalero á que nos referimos más arriba, que estaba á una distancia de cien metros, y le pidieron que con una cuerda que uno de ellos cortó de un tercerola los amarrase.

Al jornalero le impuso un tanto la petición; pero los guardas le exigieron que la atendiera sin temor, pues si trataba de resistir le dispararían.

Amarrados por el jornalero emprendieron la marcha hacia el pueblo, al que llegaron después de las tres.

Los criminales ingresaron en la cárcel, haciendo entrega de ellos los guardas al alcalde.

Tercera Semana Social de España

SEVILLA

A los católicos

(Conclusión)

Observaciones

1.ª Las inscripciones se harán en Madrid, domicilio de la Comisión Permanente, ó en Sevilla, domicilio de la Comisión Social.

2.ª Para solicitar la inscripción deberán dirigirse, ó al señor Secretario general de la Comisión Permanente de las Semanas Sociales, calle del Duque de Orléans, 3, Madrid, ó al señor Secretario de la Comisión Local de la Semana Social de Sevilla, Palacio Arzobispal, Sevilla.

3.ª Cualquiera de ambas oficinas transmitirá á su tiempo los interesados los títulos, programas, tarjetas de redacción en las tarifas de ferrocarriles y demás impresos.

En ambas se recibirán también las reclamaciones á que hubiere lugar.

4.ª Para la mayor facilidad en la organización conviene:

a) Que los residentes en Andalucía y Extremadura no se dirijan á las ofi-

cinas de Madrid, sino que soliciten su inscripción y hagan sus reclamaciones en la de Sevilla. No es esto, sin embargo, forzoso.

b) Que al hacer la inscripción especifiquen bien su nombre y apellido, residencia, provincia y profesión.

5.ª Los derechos de inscripción serán, como el año pasado, 7 pesetas.

6.ª Esa cuota de derecho, no sólo á asistir á lecciones y conferencias, y á todo lo que en su obsequio se prepare, sino también á la Crónica que se publique, conteniendo los trabajos de Profesores y Conferenciantes.

7.ª Para asistir solamente á las lecciones y conferencias, la cuota es de 4 pesetas; para tener derecho á sólo la Crónica, la cuota es tres pesetas (1).

8.ª Los socios inscritos tendrán reducción en las tarifas de ferrocarriles, como el año pasado en la de Valencia. A un tiempo se les remitirá la tarjeta que acredite este derecho.

9.ª Una Comisión de hospedajes trabaja para dar facilidad y economía en los alojamientos.

10. Estando tan próxima la fecha en que ha de celebrarse la Semana Social de Sevilla, el plazo de inscripción termina el 10 de Noviembre.

11. Por medio de la prensa católica, que apoyo tan entusiasta presta á esta institución de la *Semana Social*, se comunican las noticias de organización que más puedan interesar á los inscritos.

¿No ponen sus gallinas? vea cuarta plana.

Ardides de Bandoleros

De Posadas telegrafía á *La Correspondencia de España* lo siguiente:

«Gracias á la perspicacia y celo del digno letrado D. Manuel Yargas. Luna encargado interinamente del juzgado instructor de este partido por ascenso del propietario, de acuerdo con sus escribanos los señores Nogués é Iglesias no se ha repetido acaso el hecho ocurrido recientemente en el tren mixto de Sevilla, del que resultó la muerte de dos guardias civiles y la fuga de tres criminales.»

Con fecha 29 del pasado Octubre recibió dicho juez un oficio de la Dirección de Prisiones en el que se le participaba que, atendiendo á su oficio del 18 del mismo mes, se había dispuesto el traslado de los reclusos Manuel Rodríguez Castiello y Juan Martín Barragán desde las prisiones efictivas de Granada y Puerto de Santa María, respectivamente, con objeto de que asistieran en este juzgado de Posadas á diligencias judiciales.

Este oficio de la Dirección produjo grandísima sorpresa, puesto que el juez no tenía pedidos los citados reclusos, y le parecía ser uno de ellos, el Martín Barragán, fugado entre el Oerovo y Jerez, por lo que, sospechando que se trataba de algún plan de fuga, telegrafió á la Dirección de Prisiones dando la voz de alerta, manifestando que él no tenía reclamados tales presos, avisando también á los jefes de los penales de Granada y Puerto de Santa María para que suspendieran las condecoraciones.

Además de esto, reclamó de la Dirección el documento oficial, para tener exacto conocimiento de lo ocurrido; y en efecto, después de haber acordado los jefes de los penales el envío de los expresados avisos telegráficos, se le envió por la Dirección el documento reclamado, del que aparece que un

(1) La cuota puede ser remitida en sobre monedero, libranza del Giro múltiple ó sellos de 0'15, ó como valores declarados.

individuo llamado Francisco López Haro, en cuya antefirma figura como juez, dirigió un sello hecho, al parecer, de tinta y extendido en papel común, interesando se dieran órdenes para que los dichos penados fueran conducidos á esta cárcel por tránsitos ordinarios para asistir á diligencias importantes en causa por homicidio.

Afortunadamente se ha deshecho la conjura tramada por los que intentaban, sin duda, al engañar á la Dirección con un oficio apócrifo, reproducir los hechos de que han sido víctimas dos guardias civiles.

El juzgado encargado de este asunto trabaja activamente para esclarecer los hechos y descubrir á los autores del oficio falsificado.

Crónica Médico-Social

Humo y Alcohol

Estos son los dos venenos que paulatinamente se encargan de la intoxicación del fumador empedernido y del bebedor inveterado. El mal es antiquísimo, sus efectos deplorables, sus consecuencias desastrosas; pero á pesar de sus consecuencias, de sus efectos y de su antigüedad avanza y se generaliza y su extinción es difícil, sino imposible, por la sola razón de que no se trata de una virtud, sino de un vicio.

La nicotina, alcaloide principal del tabaco, es uno de los venenos vegetales mas activos que se conocen y de efectos mas terribles é inmediatos; su toxicidad es tal que bastan ocho gotas para matar un caballo en cuatro minutos.

El uso del tabaco produce en el individuo que está poco acostumbrado á fumar ó que fuma por vez primera, una especie de borrachera llamada "tabaquismo agudo", que es de todos conocido; quiza en su debut de fumador no ha sentido un mareo, acompañado de vómitos intensos, sudor frío, palidez de la cara, hipo, aumento de la secreción salivar, palpitaciones, etc.; estos fenómenos son pasajeros y vuelven á presentarse cuando el sujeto fuma otra vez, pero ya con menos intensidad, pues el hábito del tabaco, se adquiere pronto.

Mucho mayor interés ofrecen sin embargo, las intoxicaciones crónicas causadas por el abuso continuado del tabaco, especialmente bajo la forma de cigarrillos.

Las consecuencias del "tabaquismo crónico" son la dispepsia, el enfraquecimiento, la disminución de la memoria, los temblores y la predisposición en las personas de edad y en los fumadores en pipa, el cáncer de los labios; claro está que lo que precede, se refiere al abuso continuado del tabaco, pues de su uso moderado y prudente, no solo no son de temer estos lamentables efectos, sino que á veces y en determinadas personas, produce acciones favorables, como ayudar la digestión, estimular las funciones intelectuales (es enemas) la constipación, eliminar el sistema nervioso etcétera.

Los efectos de los hábitos alcohólicos son fastidiosos. Si bien es cierto que el hombre disgustado se entrega al vicio de la bebida, creyendo encontrar en el fondo de la botella, un refugio á sus pesares por aquello de que "para quitar penas, emborracharse", también lo es que cuando se cae en el vicio y se hace de la borrachera un hábito, queda el hombre sumido en la más completa degradación física, moral é intelectual; se embrutece la razón, se nubla el entendimiento, se obscurce la moral, se eclipsa la memoria, se anestesia los sentimientos, se olvida la educación, se pierde la vergüenza, se trastorna la ideación, se troca el sueño, se olvidan los deberes, se desatienden las obligaciones, se provoca unas veces la risa,

SESIONES PARLAMENTARIAS

Sesión del día 3 de Noviembre

Congreso

(Final de la sesión)

Burell explica la interpelación y expone en líneas generales el contenido del artículo periodístico y sostiene que en este caso, é juicio suyo, fué abusivo aplicar la ley de jurisdicciones.

Hace notar el distinto procedimiento que se siguió con una obra de Sánchez Toca, donde á su parecer se hacen graves acusaciones.

El ministro de Marina declara que si el autor del artículo le hubiese injuriado, no le hubiera sometido á los Tribunales.

Sostiene que el libro citado por Burell es distinto al caso del artículo y termina diciendo que se imprime por orden suya documentos relacionados con la construcción de la escuadra con el fin de publicarlos y que se haga la luz necesaria en la discusión agregando que la misma R. O. que utilizó la casa Wikers pudieron utilizarla todas las casas constructoras.

Vega Separe pregunta en virtud de que el artículo de la ley había nombrado el ministro á un contralmirante para presidir la Junta Superior de la Armada.

El ministro contesta que cuando no hay personal de categoría superior nombra á inferior más caracterizado. Queda terminada la interpelación.

Orden del día. Reanuda la discusión del proyecto de reforma de la renta del alcohol.

Raventós consume el primer turno en contra del artículo 2.º, defendiendo que el alcohol industrial debe pagar la cuota diferencial de 20 pesetas sobre el vinico, quedando éste libre de todo impuesto de fiscalización.

Bergamín le contesta.

Beltrán pide que se rebaje á 20 el tipo de 40 que determina el proyecto.

Se suspende este debate y se procede al sorteo de secciones.

Léese un dictamen de la sección cuarta relativo al presupuesto del Ministerio de la Guerra y se levanta la sesión.

Ministerio de Cultura 2007

la comiseración otras y siempre el asco, se cultiva el vicio, se siembra la inamoralidad, se fragna el crimen, se arruina la familia, se agota el individuo y lo que es peor, se degenera la especie, porque la descendencia de un alcohólico deja mucho que desear, pues como dijo un eminente médico alienista español: "La prole del borracho, ocupa la antesala de la locura."

Federico Moreno García Arévalo.

Guayo y Noviembre 1903.

Sociedad José Barea e Hijo

Labradores, Ganaderos, Abastecedores de Carnes y Fabricantes de Pan

Precios al público

Vaca con hueso, pesetas 1.76 kilo sin hueso á 2.48,

Ternera con hueso á 1.90, sin hueso 2.90,

Macho 1.42,

Borrego á 1.46,

Precios de los tocinos para dentro de Córdoba
Por arrobas, sueltas, 106 rls. arroba
Por hojas enteras, 102

Precios de los tocinos para fuera de Córdoba
Tocino añejo, en hojas
sin hueso, 90 rls. arroba

Precios del pan

Pan extra catalán á 0.40 pesetas kilo

Idem de 1.º á 0.36,

Idem corriente á 0.34,

Idem de labor ó campo á 0.32.

NOTA.—Esta Casa, llama la atención á su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo á los últimos adelantos de la mecánica é higiénica, en su fábrica de la Plaza de la Corredera, la que podrán visitar las personas que lo deseen. Todos los artículos de esta casa se sirven á domicilio.

DE LA VIDA PROVINCIANA

El encanto de las tardes de lluvia

Las risas han resonado en mi habitación como un alegre toque de diana...

Tú has ido á visitar á esta amiga tuya, que es también mi hermana. Cuando tú entraste, yo estaba estudiando unos aterrados apuntes de Derecho Penal...

Tu voz, mimosa y castañera—voz que se oye en las romerías, al caer de las tardes de verano,—ha dicho cosas locamente sutiles en fuerza de ser vulgares...

—¡Qué sol más bonito hacía esta mañana cuando me desperté! ¡Salté de la cama más alegre!... Pero se ha puesto después el día muy tonto... ¡Qué lluvia más antipática!...

Tu voz cantaba en una escala de arpeggios diversos; tu voz que era gamido de viola, y regido de ola, y tiempo de vals, en pianísimo morendo...

Yo te saludé gentilmente. Habiera querido ser un galán doctos del siglo Rey-Sol; y que al compás de un minué palatino, tu mano oprimiera la mía...

Tu ya sabes lo que yo iba á preguntarte. —¿Qué me dice V. de eso, Palmira?... Eo, no era nada; era toda mi pasión ardorosa, mis veinte años desbordantes, mi ternura de enamorado, mi loco pobre amor, que tu despreciaste, como se desprecia el saldo de un mendigo á quien arrojan con desdén una moneda...

Y tú contestaste, encantadora, sensitiva: —Ya sabe V. que papá no quiere... No puede ser... no puede ser...

Tu voz, que es estilo de serpiente; tu voz que es canto de sirena; tu voz, que es tiempo de minué; tu voz, que es música de paraíso,—tu voz hechicera y adorada dijo estas cosas enormes sin inmutarse... Ni un temblequeo tarbaba la serenidad inmensa de esta voz, cuyo ritmo era de una cadencia tan harmónica como el cielo azul de un día festivo ó la superficie de un mar en calma...

Yo me acordé, no, ni te desprecie, cómo es adorable.

Te adoro por tus risas de cascabel, por tus risos ondulados colgando por la espalda, por tus ojos negros y tus dientes blancos, por tu talle fino, por tu esbelto porte, por tu abrigo largo que elegantiza tu figura, por tus bucles caídos sobre la frente... Te adoro, sí, porque te ríes como una loca y porque tienes la cabeza á pájaros...

A pesar de tu desdén y tu locura, te adoro, te adoro... Tu te cavarás con quien tu sabes. Tendrás hijos, te pondrás vieja...

Y un día yo, cansado de gozar poco y de vivir mucho, pasaré otra vez por esta ciudad episcopal y lluviosa que cobijó mis amores... Me acordaré de tus dieciocho años; y de que yo te hubiera querido tener siempre á mi lado, y mimarte y cuidarte mucho, pobre enferma, á quien el mal iba mimando por dentro... Pero el Destino y tu no quisisteis. ¿Qué le hemos de hacer?...

Yo me acordaré siempre de tu risa loca en aquella tarde de lluvia; y de que estabas encantadora hasta cuando me dijiste que no; y de que tocaste un vals Boston en el piano; un vals lento y triste, como la despedida á una persona á quien quisimos mucho...

Andénio.

Boletín Oficial

Sumario del número del lunes.

Beneficencia.—Real decreto, que hemos publicado relativo á la rendición de cuentas de las fundaciones de la beneficencia particular.

Diets.—Real orden sobre abono de dietas á los vocales obreros de las Juntas locales de Reformas sociales.

Convocatoria.—La de los compromisarios de las sociedades obreras para elegir vocales y suplentes del Consejo superior de la emigración.

Minas.—Solicitudes de pe. tenencias.

De Hacienda.—Circular conminando con una multa al Alcalde de Puente la Lancha si en el término de tres días no envía una certificación con los nombres de los concejales que formaban aquel Ayuntamiento en las fechas que se le indican.

Subasta.—Se saca á subasta la provisión de combustible con destino á las minas de Almadén, el arriendo de arbitrio de pesas y medidas de Rutey el de contámes de Luque y Castro del Río los bienes embargados por la agencia de contribuciones de Carcabuy y un caballo de desecho de la guardia civil.

Al público.—Está expuesto al público el presupuesto de Pedro Abad.

Balance.—El de las operaciones de contabilidad efectuadas en Córdoba hasta 30 de Septiembre último.

Juzgados.—Edictos del de Córdoba llamando á los herederos de don Miguel Moreno Carmona y á Antonio García Acosta; del de Sanlúcar la Mayor á Antonio Hartado Megías y Juan Jiménez Gómez; del de Fuente Obejuna á Francisco Muñoz Cáceres, y del de Lucena á Miguel Ecarne y Manuel Megías Prieto.

Crónica Provincial

De Posadas

Nuevo juez

Procedente de Sevilla llegó ayer á esta localidad el señor don Tomás García, nuevo Juez de instrucción de este partido.

Fué recibido en la estación por el Juez municipal don Manuel Vargas Luna y demás autoridades, diputado provincial don Pedro Vargas, y actuarios de este Juzgado señores Nogués y Iglesias.

A las once se posesionó de este Juzgado haciendo entrega del mismo el suplente señor Vargas Luna.

Doy la bienvenida á dicho señor.

Padron

Por el oficial primero de este Ayuntamiento don Manuel Serrano, se lleva con gran rapidez los trabajos para la formación del padrón de habitantes de este término.

Operación difícil en este pueblo por lo disminuido de la población y el mucho número de habitantes de ella, y que

debe ser recompensada como se merece.

Sépalos el señor secretario de este Ayuntamiento.

De temporada

Se encuentra en sus posesiones de la finca «El Maquedano», la señora doña Rogelia Soldevilla Vázquez, viuda del señor González Tamayo, y hermana del diputado provincial don Diego.

Corresponsal.

3 Noviembre 1903.

De otros pueblos

Robo

En el sitio conocido por «Arco del Sol», en Palma del Río, fué acometido á las nueve de la noche del día 4 del actual, el vecino de dicha localidad don Juan Linares, por dos desconocidos, hirándole en una mano con unas tijeras y robándole un reloj de acero al ser registrado y no encontrarle dinero que le pedían, una petaca de piel de Rusia y un paquete de cartas que le devolvió otro sujeto, dándose después á la fuga.

Al lo comunicó la guardia civil.

Defunción

En Puente Jenaíl ha fallecido doña Laura Ramos Menéndez, esposa de don Juan Toledo Montes.

Descanse en paz el alma de la finada.

Vacante

Está vacante la plaza de secretario de Ayuntamiento de Palma del Río dotada con 2 500 pesetas.

Se proveerá por concurso y puede solicitarse en el plazo de veinte días.

Incendio

El día 2 del actual se declaró un incendio en la casa del vecino de Santaelle, Antonio Zamora Llamas, ardiendo la cocina, la escalera y dos cámaras, calculándose las pérdidas en unas 750 pesetas, resultando casual el siniestro.

Detenido

En Villanueva de Córdoba ha sido detenido Pedro Pareja Obacón, que causó heridas con un cuchillo á Antonio Romero Bermado.

Por hurto

De una arropa de alfileros en una huerta del término de Priego, ha sido detenido Antonio Barguillos Las Heras.

Crónica Local

Sin comentarios

Nuestro colega *La Opinión* que tiene un modo de discutir admirable, escapando siempre por la tangente, dice en su número de hoy:

«Nuestro colega *EL DEFENSOR*, copia nuestra gaceta de ayer en que poníamos fin á la corripifera é interminable cuestión sobre el Monte de Piedad y añade: «Sin comentarios»; y pregunta: ¿nosotros... qué habrá querido decir *EL DEFENSOR* con esa coletilla?»

Porque los comentarios, cuando hay que oírlos es cuando salen algunos interesados de hacer una operación en el Monte...

Nosotros, procediendo en la discusión con lógica, método y lealtad, hemos recogido, comentado y rebatido los escasos argumentos que en pro de su tesis expuso el colega, hemos citado los textos del mismo sin salirnos de la cuestión, y hemos demostrado que *La Opinión* no estaba en lo cierto, como se demuestra estas cosas: con razones y con números.

La Opinión no ha contestado con una sola razón á los argumentos y esto es lo que queríamos decir con la coletilla. Sin comentarios donde dábamos fin á una polémica en la que siempre el colega ha contestado por el método de Ahr.

Y no se olvide el colega de estas tres cosas: que la polémica no la iniciamos nosotros sino él, atacando á una institución de que puede Córdoba enorgullecerse; segundo, que la polémica no ha sido corripifera, sino adecuada por nuestra parte al asunto que se debatía. Los números no pueden ser cientos ni charcarrillos; y tercero que si iba camino de ser interminable y por esto tuvimos que escribir el artículo *Rin de una discusión* debió á que el colega no deba-

La Previsión Andaluza

Sociedad Anónima de Crédito y Seguros

Capital 1.000.000 de pesetas
desembolsado 225.000

Legalmente constituida por escritura pública, ante el Notario del Ilustre Colegio de Sevilla, D. Félix Sánchez Blanco y Sánchez, inscrita en el Registro Mercantil de Sevilla y en el Archivo de Sociedades Anónimas de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid.

DOMICILIO SOCIAL: GRAVINA, 90.—SEVILLA

Quinta de 1909

Próxima la fecha del sorteo, recomendamos á los padres de familia interesados en dicha quinta, las operaciones que efectúa esta Sociedad antes del sorteo

POR 800 PESETAS

sin más gastos ni desembolsos.

Por dicha cantidad se adquiere el derecho á la redención del servicio militar durante los doce años de responsabilidad, ó á la entrega de 1,800 pesetas importe de la misma.

OPERACIONES EN DOS, TRES Y CUATRO PLAZOS

Para toda clase de datos y detalles, diríjanse al Director Gerente de LA PREVISIÓN ANDALUZA, Gravina 90, Sevilla, Apartado de Correo núm. 61.

Representante en Córdoba: D. José de Viguera Espejo, San Felipe.—Córdoba.

ta con lealtad, pues en vez de copiar argumentos y párrafos como lo hemos hecho nosotros con sus contestaciones, hacía caso omiso de las pruebas y ponía otros asuntos, faltando á la lógica que debe regir en toda discusión serena.

Y contestado el colega damos por concluso el incidente.

Jubiléo Circular

Nuestro venerable Pie'ado ha dispuesto que la confección de la tabla de Jubileo Circular para 1909 la haga el Rector de la parroquia de San Francisco doctor don Francisco de P. Velasco Estepa, á quien pueden dirigirse en todo el mes actual las personas interesadas.

La Guardia

La célebre «Guardia», que con un niño en brazos y en estado de embriaguez promovió un fuerte escándalo en la calle de Cabezas, fué coadunada al arresto municipal por el guardia número 9.

En la Audiencia

Mañana, ante la sección primera, y en juicio oral y público, se verá una causa instruida en el Juzgado de Córdoba, por el delito de violación de secretos contra Enrique Perálta Rodríguez, á quien defenderá el señor Iñiguez y representará el señor Toro Castiello.

La lluvia

El día de ayer fué bastante lluvioso. El de hoy puede decirse que no ha cesado de llover en toda la madrugada.

En las 24 horas que terminaron á las nueve de hoy, ha llegado á marcar el pluviómetro 32 milímetros.

El barómetro continúa bajo.

Reclamados

Han sido puestos en la cárcel por orden del juez de instrucción, dos individuos reclamados para cumplir condena.

Viajeros

Han entrado en la fonda y hoteles de la capital, los siguientes viajeros:

Las Cuatro Naciones.—De Belalcázar, don Alfonso y don José de Cárdenas, que han regresado ya á dicho pueblo; de Aguilar, don Francisco Ocampo; de Fernán Núñez, don José Olot, y de Obejo don Ricardo Torres.

Fonda de Simón.—De Castro del Río, don Joaquín Navajas y don Adolfo Serra, y de Granada don Olegario Verdú.

Anoche fué detenido un individuo que con una pistola amenazó de muerte á una mujer de vida airada, en un restaurant.

El lunes nueve de Noviembre tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Central y Sacral primera durante el mes de Marzo último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio á las diez de la mañana.

Denunciado

Lo ha sido un cochero de punto que

con el vehículo entró por el lado opuesto por la calle Deanes.

Nuevo tiro

Ha dejado el cuerpo de la Guardia civil para dedicarse de lleno al tiro José Rios Costillares.

Deseamos muchas suertes al nuevo émulo de Montes.

Los escalafones de maestros

La Gaceta de ayer inserta una Real orden de Instrucción pública, disponiendo que se proceda á la revisión de los escalafones de maestros y maestras de instrucción primaria, á cuyo efecto por la Subsecretaría del citado Ministerio se dictarán las disposiciones oportunas para que los presidentes de las Juntas provinciales remitan los datos necesarios á la traza general del indicado escalafón único del Magisterio oficial de primera enseñanza.

Estilografías

Hemos tenido ocasión de ver expuestas en el establecimiento de don Agustín Frégero, Gondomar 4, el nuevo sistema de plumas estilo gráficas marca «Independiente», que son en extremo convenientes para médicos, viajeros, comisionistas, reporteros de periódicos, funcionarios judiciales y cuantas personas tengan negocios por insignificantes que sean.

Con dichas plumas se economiza tiempo, dinero y tinta.

El precio es de seis pesetas y todo comprador recibirá los accesorios necesarios con la explicación detallada para su uso.

Solo nos limitamos recomendar á nuestros lectores visiten dicho establecimiento para cerciorarse de la realidad.

Para pedidos dirigirse al señor Frégero ó al agente para esta provincia don Manuel de Viguera, Plaza Santa Catalina, 3, Córdoba.

F. Guíje dentista

Gondomar 5, donde está la fotografía

El tiempo

La temperatura máxima al sol durante las últimas 24 horas fué 24.00 grados; á la sombra, 18.80 y la mínima, 13.60.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 745.90 y la temperatura á la sombra, 15.00.

Despedida

Anoche se despidió del público de Córdoba, la compañía que actuaba en el Teatro Circo dirigida por el señor Espantaleó.

Este debutará en breve en Sanlúcar de Barrameda, para donde ha marchado esta mañana.

Cuarta

El guardia número 71 detuvo anoche á un vecino de la calle Parada que embriagado promovió escándalo y trató de suicidarse con una pistola que le fué recogida.

Caja de Ahorros

El domingo ingresaron en la Caja de Ahorros 24.514 pesetas por 213 imposiciones de las cuales son nuevas 11 y se han satisfecho 25.342.08; pesetas á solicitud de 110 imponentes 14 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Detención

Anoche un individuo llamado Ama-

Sociedad Anónima Cros

BARCELONA

Materias puras para abonos

Superfosfato de cal mineral, de hueso y orgánico, Sulfato de amoníaco, Nitrato de sosa, Cloruro y sulfato de potasa, Kainita, Escorias Thomas

Laboratorio Agrícola á cargo de D. Juan Gavilán, Jovellanos, 5, principal, Madrid
Análisis de tierras gratuitos para todos los agricultores, remitiendo 200 gramos por correo certificado.
Suscripción gratuita á la revista "Los Abonos Químicos."
Almacenes en Córdoba: Avenida de Cervantes, 16.—Teléfono núm. 86

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteleros nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

Prensas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calderas, desmenzadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente á la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, arados, trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas, —Construcción y reparación de máquinas.—Calderería.—Herrajes para edificios, —Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

López Patón, fué detenido por producir un fuerte escándalo en el teatro, queriendo saltar á las sillas, y después insultó á los vigilantes que lo detuvo.

Para el dolor de muelas

Quando el *Rabioso dolor de muelas cariadas* parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento, cuando nada puede detener su tenaz y abrumadora marcha, se emplea el "Aibaf Serdas, de Andrés y Fabiá, porque produce al instante la calma y el reposo. Todos los elixires que se anuncian, solo son preservativos, que nada hacen en estos momentos de angustias. Se venden en Córdoba en la Farmacia del señor Oriado, calle de Cardenal Herrero y principales de la ciudad, á dos pesetas el bote.

Bombita no se casa

Bombita (Ricardo), en una entrevista celebrada con un periodista francés, ha dicho que por ahora, y mientras él use el café torrefacto *La Estrella*, no piensa casarse.

Felicitaciones

Son varias las cartas que poseemos de abonados al antiséptico para el caballo *Bulbifero Abarca*, en las que felicitan al inventor por nuestra mediación por el buen resultado que éste les da.

Curación en casa

Todas las personas que padezcan de la piel ó de la sangre, acemias, herpes, pústulas de acné, úlceras varicosas, reumáticas, eczofalomas, sifilíticas, pi, cor de cabeza ó cuerpo, contras, etc., pueden curarse en su casa sin ir, á baños siguiendo el tratamiento especial que se emplea en la Clínica Dermatológica de Madrid, calle de Galdó, número 3, (esquinas á Preciados).

Con ultando por correo al Médico Director de esta Clínica se obtiene la curación, mediante ese tratamiento, en breve tiempo y por muy moderados honorarios.

El Arte del Teatro

El número que "El Arte del Teatro" pone á la venta hoy ofrece gran interés.

Publica extensa información, con numerosas fotografías de "La Nube", la hermosa obra de Palencia, estrenada en el Teatro Español con gran éxito; "El Cortijo", estrenado en el Gran Teatro, y "La balsa de aceite", de Sinesio Delgado, que ha constituido un verdadero suceso teatral.

Publica también interesantes crónicas del teatro en París, el teatro en América, el teatro en Barcelona y extensa información del teatro en provincias.

Un retrato en colores de la nueva tiple de Eslava Rosita Torregrosa, en la portada, y retrato y caricatura de Ar-

turo La Riva, completan este bellísimo número, que tendrá gran éxito por el interés que ofrece.

SE ARRIENDA

Por ausencia de los dueños se arrienda por años, temporales ó meses la bonita é higiénica casa de campo denominada "Santa Emilia", en el floor de la sierra, y óxima á la carretera del Brillante. Tiene oratorio, jardín y huerta de la propiedad. Puede verse á cualquier hora del día. Informes, don Antonio Conrote, oficinas, Alfaro, 28. 15-7

PIANOS

Se venden dos, propios para estudio, Maese Luis, 2 y 4. 15-7

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Zacarías y Santa Isabel, padres del Bautista.

Jubileo circular

Mañana en el convento de religiosas de la Encarnación, costado por D. Rafael Jiménez Amigo y señora, por su padre D. Carlos Vázquez.

Espectáculos

GRAN TEATRO

Festival á beneficio de "La Cruz Roja" para el domingo 8 de Noviembre de 1908

- 1.º Sinfonía.
- 2.º El entremés de los hermanos Quintero, *Los chorros del oro*.
- 3.º El diálogo de E. Santiago Diéguez, *Si es delito, que lo digan!*
- 4.º El juguete, *Lanceros*.
- 5.º Estreno del apropósito en cinco actos, letra y música de autores cordobeses, *La Cruz Roja*. En esta obra tomarán parte el Real Centro Filarmónico de "Eduardo Luena", la banda del Regimiento de la Reina, individuos de la Cruz Roja, cuerpo de bomberos y más de 100 comparsas.

PRECIOS: Proscenios, palcos y Plateas con 5 entradas, 10 pesetas.—Butaca con entrada, 1.50.—Delanteras de Anfiteatro, 1.—Idem de Pasado, 0.75.—Entrada Principal, 0.75.—De Paraiso, 0.40.

Fornos

Jesús María, 2 y Sieta Rincones, 1.

Plato para hoy.—Filetitos de ternera con guarnición á la italiana.

Para mañana.—Perdices con tomate del tiempo, se sirven medias perdices. Sábalo en adobo sin espinas y Pajaritos á diez céntimos cada uno.

Cubierto á 2 pesetas y cenas á una peseta.

Se admiten abonos de almuerzo y comida á precios económicos.

Casa de Gama

Abonos

Concentrados Florida especiales para todos los cultivos.

Sociedad Anónima Florida, Conde Robledo, 1.—Córdoba.

Depósitos: en Cabra, Baena, Montoro.

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

Madrid 4 (seis tarde)

Triunfos del Roghi

Melilla.—De Zeluán el Roghi sacó 200 hombres que estaban en la Alcazaba, enviándolos á un encuentro con los kabileños que le son hostiles y le rodeaban.

Hubo terrible y encarnizado combate que duró tres horas.

Los roghistas fingieron una retirada mientras el Roghi dividió su ejército en tres columnas, ocupando diversas colinas, donde estaban los rebeldes, cogiéndoles entre dos fuegos y cortándoles la retirada.

El combate fué terrible, quedando muertos 800 kabileños y heridos otros 800.

Quedaron prisioneros 500.

El Roghi cortó 25 cabezas, colgándolas en la Alcazaba después de salarlas.

Monumento

A las once de la mañana, se bendijo y se entregó al Ayuntamiento de Madrid el monumento erigido en la calle Mayor, frente á la iglesia del Sacramento, dedicado á las víctimas del atentado del 31 de Mayo contra los reyes.

Lo bendijo el obispo de Madrid Alcalá.

El acto se verificó con sencillez y sin ostentación.

De Marruecos

En las últimas cartas recibidas de Rabat, vuelve á hablarse con insistencia del proyectado viaje del Sultán Muley Abd el Hafid á Rabat, asegurándose que en dicha ciudad recibirá á varias Embajadas, después que sea reconocido por las naciones signatarias del acta general de la Conferencia de Algeciras.

De sangre real

Munich.—Dícese que el gran duque de Luxemburgo, que se encuentra en el castillo de Hellemburg, ha entrado en la agonía. Los médicos desconfían salvarle.

Esequias

Casablanca.—Se han verificado funerales por los soldados europeos muertos en campañas.

Han asistido á las exequias el general D'Amade, los cónsules de Francia y España y jefes y oficiales de las fuerzas francesas y españolas.

Terminada la solemnidad religiosa, visitaron los que habían asistido á ella las tumbas de los militares muertos en las luchas con los moros.

El general D'Amade y el cónsul de España pronunciaron patrióticos discursos en los que se dieron mutuamente el pésame.

La Bolsa

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 83'20. Fin de mes 83'42. El 5 por 100 amortizable á 101'65. Amortizable nuevo, á 89'05. Las acciones del Banco de España á 480'00. Las de la Tabacalera á 384'00. Los francos á 12'00. Las libras esterlinas, 28'10. París exterior español á 94'80. Sociedad general Azucarera á 108'25. Preferentes, sin cotización. Ordinarias, 41'50.

Disposición

El "Diario Oficial" del Ministerio de la Guerra ha publicado una disposición estableciendo cursos de ampliación oficiales para los farmacéuticos militares.

Castellano y Compañía S. en C.

Jesús María, 1.—CÓRDOBA

Única casa en Córdoba que vende camas metálicas á verdaderos precios de fábrica.



Único depósito de la celebrísimas máquinas para coser y bordar Withmore y Wheeler Wilsons.

La Rotativa Wilsons Bobina Central Wertheim y la de Lancade-ra Oscilante, son las más perfectas para toda clase de bordados.

Dichos cursos se verificarán en el Laboratorio Central de Sanidad, encomendándose la enseñanza á los jefes de los laboratorios parciales.

El curso terminará el treinta de Junio.

Senado

A las tres y cincuenta minutos abre la sesión el general Azcárraga.

En el banco azul están los señores Allendesalazary Rodriguez Sampedro.

Se da cuenta de que han llegado á la Cámara los documentos pedidos por el señor Dávila sobre asuntos de Marina.

El señor Garcia Molina hace un ruego al ministro de la Guerra, de escaso interés.

Se aprueban varios dictámenes de carreteras.

Se da cuenta del dictamen de la comisión respectiva admitiendo al ejercicio del cargo de senador á don Tomás Salazar y Petralanda, que fué elegido por la provincia de Alava.

Seguidamente se levantó la sesión.

Congreso

Preside el señor Dato.

El señor Suarez de Figueroa pretende saber el estado en que se encuentra el expediente instruido contra algunos policías de Málaga y la reforma del auto levantando el procesamiento de los concejales del Ayuntamiento de Málaga que fueron suspensos hace algunos meses.

El diputado por Gaucín pregunta los motivos que impiden que dichos concejales vuelvan al ejercicio de sus cargos.

Le contesta Lacierva diciendo que el expediente contra los policías se halla en tramitación, y respecto á los concejales suspensos, dice que mientras que se desconozcan los términos en que está dictado el auto, nada puede resolver.

Continúa la sesión.

El rey en Cataluña

Barcelona.—Esta mañana ha marchado el Rey á la colonia fabril de los señores Sedó y Compañía en Esparraguera.

Desde Martorell irá á Canet del Mar en donde visitará el santuario de Nuestra Señora de la Misericordia é irá á pernoctar, al castillo de Santa Florentina, propiedad de don Ramón de Montaner, conocido editor.

Mañana irá don Alfonso á Arenys de Mar y recibirá á los alcaldes y personalidades de la comarca, y visitará la Exposición de industrias locales y la Real Escuela de Avicultura, de don Salvador Castelló, yendo después á Vich.

El día 6 irá á Ripoll y visitará su célebre monasterio.

Regreso del Rey

En el expreso que saldrá de

Barcelona pasado mañana por la noche regresará á Madrid el Rey. Mencheta.

DISPEPSIA

y enfermedades del estómago é intestinos

se curan en poco tiempo el 98 por roo de los enfermos á quienes su médico receta para las afecciones de las vias digestivas el

ELIXIR SAIZ DE CARLOS

(Stomaxilix)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las digestiones pesadas, suiedad de la lengua, pérdida de apetito, acedias, dolores y ardor de estómago, vómitos, vórtigo estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

Devuente en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto á quien lo pida.

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Zirzales á la Castellana.

Quero de cabeza de cerdo á 6 pesetas el kilo.

Plátanos manzanos á 1,50 pesetas docena.

Se vende vino Rioja Claret, á 75 céntimos litro y á 11 pesetas la arroba.

Teléfono, 140

Academia Cívico-Militar

Preparación para toda clase de carreras

PASEO DEL GRAN CAPITAN.—CORDOBA

Aproximándose la convocatoria para el ingreso de Oficiales en el cuerpo de Correos con sueldo de 1.500 pesetas, este Centro abre el curso contando con profesores facultativos.

Detalles: al Director, Paseo del Gran Capitán. Honorarios módicos. Se admiten interesados.

POR ÚLTIMA VEZ

Importante regalo

A los lectores de "El Defensor de Córdoba,"

Carrera breve y sin gastos.—No más rutina

Por 5,50 pesetas en Córdoba, ó 6,25 por correo, se entregará un tomo, en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Óculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, inventarios, balances, operaciones prácticas de Teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros, y otros muchos datos interesantes, titulada

Contabilidad Mercantil Simplificada al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera del Comercio y la de Tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse: D. Manuel Arenas, Regina, núm. 6, Córdoba.

Cuadra el día 14 de Noviembre.

Imp. "El Defensor de Córdoba" Sevilla, 15

CASANA DENTISTA

Sucesor de M. Belmonte, Marqués de Ballá-CÓRDOBA

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA."

• • SEVILLA, NÚM. 15 • •

En este acreditado Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos como Revistas y Periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.
Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Sevilla, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

Viuda de Rafael Pineda

CISTER 12-CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3 75
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 85
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3 50
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 60
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1 80
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 70
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 50
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados á.	0 95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en precio como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

EL RABIOSO DOLOR DE Muelas cariadas

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo, **El Aibaf Serdna**, anagrama de Andrés y Fábila, farmacéutico premiado de Valencia. Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la caries comunica al aliento. Este remedio no es un preventivo como son todos los elixires que se aplican, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que, á escepe van á agotar los horros del sufrimiento. Se vende en CORDOBA, Farmacia de don Manuel Ojedo, calle Obispo Herrero, y principales farmacias de la ciudad, á 2 pesetas bote.

La Estrella Sociedad de Seguros de Vida, Incendios y Paquetes

Banco Aragonés Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotales para niños y niñas

Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo

PIDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

Don Antonio Conrotte

Oficinas: calle Alfaro, núm. 28 CORDOBA

Au Corsét Français

Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV. Especialidad en corsé faja higiénica. Corsé emperatriz para estómago padecido. Corsés con aparatos para todos los defectos. Tirantes para disminuir la espalda. El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos Honores lisos, bordados y brochados. Satén, Niñón, Tules, Brillantina, Piel de Francia y Cua de hilo. Batistas lisas y bordadas. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito) CORDOBA

Guía de profesiones e industrias

AGUILAR
Secretario del juzgado municipal
Don Angel Aguilar Tablada.

ALMODOVAR DEL RIO
Cosechero de cereales
Don Francisco Paz Rodriguez, calle Hospital, 6.

Ricardo Navarro y Haas—Montilla
VINOS FINOS
Pídela la marca GLADIADOR.

POZOBLANCO
Maestro de Instrucción primaria
D. José Lozano y López.

VILLANUEVA DEL REY
Párroco
Don Juan Garcia Herrera.

EN LA IMPRESA

EL DEFENSOR DE CORDOBA

SE HACEN

Factoras, Circulares
Tarjetas, Membretes
Reslamanos, Acciones
Recibos, Recordatorios
Mortuorias, Obras de luto
Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos á cualquier hora de día en la administración de este periódico.
CALLE SEVILLA, NÚMERO 15

LA ESTRELLA
AGENCIA DE TRANSPORTES

Venta de Cereales, Salvados y Paja POR CUENTA DEL COSECHERO

Jose Suarez Alonso

Plaza Angel Torres, 3, Córdoba

Para pedidos: PLAZA ANGEL TORRES Núm. 3, Teléfono número 47, DUQUE DE HORNACHUELOS, número 13, Teléfono, número 95; y Despacho de esta Agencia en la Estación de pequeña velocidad, Teléfono, número 175.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos y otro mitor, con tiro ó sin él. También se vende el esquilmo de su finca de la finca el Maestro Escuela, y se arrienda la casa de recreo de dicha finca. Razón Manuales, 8.

EN LA FALDA DE LA SIERRA

En el Casito de Bazán se arriendan departamentos independientes, por temporadas ó por años. No se admiten en forma contagiosa. Para tratar, Cister 12, Córdoba

ENSITIO CENTRICO

Se alquilan habitaciones amuebladas. Para tratar Alfonso XIII, 28, estanco. 7-7

Casa propia para establecimiento ó particular

Desde el día, se arrienda, calle Cardenal Gualles número 8; tiene bajo, dos pisos y azotea. Informes, don Antonio Conrotte; Oficinas, Alfaro, 28. 15-8

Docks Avicoles de France

Représentation exclusive pour l'Espagne et Portugal. Dirección del journal. La Revista Mercantil, Valladolid

Un descubrimiento maravilloso es el haber encontrado la manera de acelerar la postura de las gallinas. Este descubrimiento consiste en haber sabido combinar ciertas sustancias, las cuales sirviendo de alimentación estimulan, hacen robustecer rápidamente los órganos productores de las aves y la fecundidad se desarrolla de un modo portentoso. Este alimento para las aves de corral, no solo hace que los huevos que había de poner una gallina en seis años los ponga en tres, sino que además produce tal estado de nutrición de fuerza y de salud en las aves, que á los pocos días de empezar esta alimentación se las ve gallardas, alegres, coloradas y con una salud y vigor extraordinarios. No hay enfermedad que pueda atacar á las gallinas siéndoles esta alimentación. El beneficio es verdaderamente considerable. Lo mismo en verano que en invierno, las gallinas alimentadas por este procedimiento no cesan de poner, y como el estado de robustez es excelente, la calidad y el tamaño de los huevos está en relación directa con la salud de las aves. Al gallo á los quince días de esta alimentación parece otro. Su gallardía y su poder son extraordinarios. Los rigores del invierno no le hacen mella ninguna para cumplir su cometido. Y to a estas ventajas, que son incalculables para cuantos tienen aves de corral, solo cuesta unos céntimos al mes por cabeza. En Francia, Alemania, Bélgica y otros países adelantados en la industria avícola, todos los labradores y cuantos se dedican en grande ó pequeña escala á la cria de aves, usan esta alimentación con éxito extraordinario. En España ha comenzado á usarse hace pocos meses y los resultados son igualmente superiores. Numerosos casos lo atestiguan y como la mejor demostración es la prueba, á ella invitamos á cuantos tengan aves. Caeota cada 3 kilos 750 pesetas; 5 kilos 1150 pesetas; 10 kilos 21 pesetas, en estación ya aislada. Pídase á La Revista Mercantil, de Valladolid, enviando el importe en libranza, sobre moneda, ó otro medio fácil de cobro. Con cada rem se van instrucciones para su uso. Hacen falta dep sitarios en todas las capitales de España.

MARQUE DEFOSSE

Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas, graneros, cuadras, pajares, etc., en el exconvento de las Deñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gávia. Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites. Para tratar, con los SRES. CARBONELL Y COMPANIA, Córdoba.

UN ERROR

el creer que por mediación de la Agencia Internacional de Anuncios HAASENSTEIN y VOGLER, Fernando VII, 2, Barcelona, ha de costar más cara la Propaganda.

UNA VERDAD

que los precios que ponemos en cuenta son los de la tarifa de los periódicos y que nuestra clientela disfruta grandes rebajas; quien utilice nuestros servicios obtendrá economía.

Nos ocupamos de la inserción de Anuncios en todos los periódicos, revistas, almanques, guías, etcétera, del mundo entero.

FERNANDO GUILJO

ODONTÓLOGO DENTISTA

Calle Gondomar, número 5 (Donde está la Fotografía) CORDOBA